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CTPL DU 8 décembre 2009

COMPTE-RENDU

Après le boycott du CTPL du 1er décembre dernier, un nouveau CTPL s'est tenu le 8 décembre à
la Trésorerie Générale sur l'ordre du jour suivant :

- Point sur les emplois de catégorie A.
- Horaires applicables à la Trésorerie Principale d'Ajaccio.
- Transfert des amendes au 1er janvier 2010.
- Point budgétaire.
- Travaux immobiliers.
- Questions diverses.

Avant d'aborder l'ordre du jour, la délégation F.O.  a tenu à fustiger une nouvelle fois la
politique désastreuse de suppressions d'emplois dan s notre Administration. C'est
précisément pour cette raison que F.O. avait décidé  de boycotter le CTPL précédent.

Il s'agit encore une fois de supprimer des emplois par un fléchage qui repose sur des
présupposés gains de productivité autorisés entre a utres par les progrès technologiques.
Les agents, qui chaque jour vivent la réalité de ce s prétendues avancées technologiques,
se demandent si l'on entend continuer à se moquer l ongtemps d'eux au vu des difficultés
qu'ils rencontrent !

I : Point sur les emplois de catégorie A :

A la demande exprimée par F.O. lors de CTPL précédents, l'administration a fait le point sur la
situation des emplois de catégorie A .

45 emplois A sont implantés en Corse du Sud (effect if théorique)  Ces emplois se répartissent
de la manière suivante :

- 6 T.P. (1 en T.G.,5 en postes comptables)
- 5 R.P. (3 en T.G.,2 en postes comptables)
- 34 Inspecteurs ( 3 Huissiers,5 chefs de poste, 6 adjoints et 20 en TG et D.I.administratifs).



L'effectif réel  des cadres A est de 45, par conséquent égal à l'effectif théorique implanté et ce
malgré une vacance d'emploi de 2ème adjoint à la T.P.Municipale. Ce qui signifie qu'il y a
globalement un surnombre. Cette situation ne permet donc pas dans l'immédiat de pourvoir cet
emploi à la TPM.

Les délégués F.O. ont réitéré leur doute quant à la réalité du surnombre constaté. Ils estiment
qu'un emploi de chef de service ou de chargé de mission a disparu de l'organigramme sans que,
au niveau local nous ayons eu connaissance de sa suppression.

Quoi qu'il en soit, les délégués F.O. ont insisté sur la nécessité de combler l'emploi vacant de la
TP Municipale Ajaccio le plus tôt possible. Le Président du CTPL en a convenu.

Par ailleurs, ils ont alerté la parité administrative sur la situation du service des pensions. Le
départ au 1er janvier du cadre A va aggraver les difficultés de ce service qui verra également 4
départs à la retraite en 2010. Les conditions de travail des agents, mais aussi le service rendu aux
pensionnés ne pourront que continuer de se dégrader si aucune mesure n'est prise très
rapidement par l'administration.

II : Horaires applicables à la Trésorerie Principal e d'AJACCIO:

Les collègues de cette Trésorerie rejoindront très prochainement les locaux de la DSF au Parc
Cunéo (déménagement prévu les 16 et 17 décembre).
L'Administration a informé la parité syndicale qu'un groupe de travail mixte (DSF -TP) s'est réuni
afin d'harmoniser les horaires d'ouverture au public des 2 structures. La proposition d'ouvrir les
guichets du Lundi au Vendredi de 8H30 à11H45 et de 13H30 à 16H15 a été retenue par
l'ensemble des membres de ce groupe.
Ces nouveaux horaires semblant convenir aux agents, la parité syndicale les a également
approuvés.

Toutefois, les délégués F.O. ont fait acter par l'Administration :

-  que ces horaires devront être réexaminés lors de la création du SIP et notamment dans le
cas où des horaires variables seraient mis en place dans ce poste.

- que les agents de la T.P. continueront d'exercer exclusivement les mêmes missions
d'accueil que celles qu' ils exerçaient déjà rue Del Pellegrino.

Les représentants du personnel ont réitéré leur réserves quant aux problèmes de sécurité des
agents et d'accueil du public que pose ce site.

III : Transfert des amendes au 1er Janvier 2010 :

Le Président a informé les membres du CTPL du transfert à la T.P.Municipale du service des
amendes. Ce choix répond dans l'immédiat au vœu des agents de ce service. Toutefois, la
situation sera revue lors de la création définitive du SIP d'AJACCIO. L'administration a émis
l'hypothèse qu'à cette occasion, puisse être discutée la création éventuelle de 2 Trésoreries
spécialisées à AJACCIO, une "Hospitalière" (Miséricorde et Castelluccio) et une "communale"
(communes Ajaccio rural, ville Ajaccio et CAPA ).  Affaire à suivre donc...



IV : Point budgétaire  :

M.Grosjean a fait le point sur l'exécution du budget 2009. Quelques chiffres à retenir : Le taux
d'exécution avoisine les 100% à la date du CTPL.
400.000 € ont été restitués à la D.G. Il s'agit de crédits d'affranchissement non-utilisés du fait de la
baisse d'activité de l'éditique.
Le budget a augmenté de 3.80% par rapport à la dotation initiale.
Une analyse plus détaillée sera communiquée lors du prochain CTPL (début 2010)

V : Travaux immobiliers:

Plusieurs travaux immobiliers ou achat de matériel ont été ou vont être réalisés dans différents
postes. Il s'agit notamment :

-    des travaux nécessaires à la réinstallation de la T.P. au Parc Cunéo ( guichets anti hold-
up, vidéo surveillance, coffre, postes de travail..)

-    de la mise en sécurité, de l'achat de mobilier, de la téléphonie de la future Trésorerie de
BONIFACIO. Ce poste devrait être définitivement réinstallé fin janvier-début février ce qui est une
très bonne nouvelle pour nos collègues!

-    de différentes opérations d'améliorations informatiques ou téléphonie (onduleur T.G.,
Baie Informatique TPM, PABX Trésorerie de PIANA..).

Enfin, les travaux d'aménagement des locaux du D.I. pour accueillir la plate-forme
interministérielle CHORUS continuent, mais dans des conditions qui ne sont pas satisfaisantes du
point de vue de F.O.
En effet en raison notamment des pannes à répétition du "monte-charge" les entreprises
n'évacuent pas régulièrement les gravats ou les matériaux remplacés . Les agents du D.I.
travaillent souvent dans des locaux encombrés et poussiéreux. D'autres travaux importants et tout
aussi "polluants" restent à faire ( ouverture des façades, pose des huisseries, changement du
transfo …)
Les délégués F.O. ont rappelé que ces nuisances ont été dénoncées par le syndicat lors d' une
audience récente ( NDLR :le compte-rendu de cette audience vous sera communiqué
prochainement). Ils demandent que toutes les mesures soient prises pour que les conditions de
travail des agents ne soient pas altérées par ces travaux. Par ailleurs, ils demandent également à
l'Administration d'assumer ses responsabilités en mettant en demeure le propriétaire des locaux :

- d'installer un ou des ascenseurs dignes de ce nom .
- de matérialiser les 50 places de parking dévolues aux agents du Trésor conformément

aux clauses du bail de location.

L'arrivée prochaine de nouvelles administrations dans les bâtiments "Castellani" va rendre encore
plus compliqué le stationnement pour nos collègues.

Pour conclure sur ce chapitre, la délégation F.O. a rappelé que la maîtrise d’œuvre des travaux de
D.I. est réalisée par les agents du service logistique avec les moyens du bord. Ces collègues ne
sont ni ingénieurs en bâtiment, ni architectes, ni entrepreneurs, sinon ça se saurait. Il ne faut pas
que l’administration s’étonne alors de quelques surcoûts constatés dans la réalisation des
travaux…



VI : Questions diverses

- A la demande de F.O. un point a été fait sur l'application CHORUS .
Cette nouvelle application, outre le fait qu'elle sera globalement et quoiqu'en dise l'Administration,
génératrice de suppressions d'emplois, nécéssitera de la part de ses utilisateurs une haute
technicité et des compétences particulières.
Les délégués F.O. ont donc revendiqué que cette technicité soit reconnue et rémunérée. Ils
demandent que soit attribuée une prime de technicité pérenne aux opérateurs Chorus. Le
Président du CTPL s'est engagé à relayer cette revendication auprès du Préfet de Région et de la
DGFIP.

- Trésoreries de PORTO-VECCHIO et de SARTENE :

Les F.O. sont intervenus pour alerter la Direction sur l'état de ces 2 postes qui connaissent, pour
des raisons diverses, de graves difficultés.
La perception de PORTO-VECCHIO doit faire face à un problème important de sous effectif suite
au départ (retraite ou mutation ) de plusieurs agents( 4 ).
La situation devient intenable et génère des tensions (surcharge de travail, impossibilité de
prendre des congés...).
Quant à Sartène, les délégués F.O. ont fait remarquer à l'Administration que créer en même
temps un SIP et une trésorerie SPL tout en faisant basculer concomitamment cette dernière dans
HELIOS, ça faisait peut-être un peu beaucoup !!
Le Président a dit être conscient des difficultés de ces 2 postes. Au delà des mots, les collègues
attendent des aides concrètes, même s'ils n'ignorent pas que la situation des effectifs est de plus
en plus tendue compte tenu des suppressions d'emplois!.

VII : Ponts naturels 2010  :

 2 jours RTT seront positionnés les vendredi 14 mai (Ascension) et vendredi 12 Nove mbre.

Les délégués FO-DGFiP 2A au C.T.P.L. :

Jean-Michel MARIE - Hilaire LECA  - Jean-SIMON PERETTI - Jean-Claude VESPERINI


